いつもお世話になっております。

今月分の請求書を送付いたしますので、何卒御査収のほどよろしくお願い申し上げます。

いつもありがとうございます。

ロシアではテロとみられる飛行機の爆発、レバノン、パリと連続して酷いテロ攻撃が起こってしまいました。 犠牲となった大勢の方とご家族に哀悼の意を捧げます。

先日、NHKで「明治神宮 不思議の森~100年の大実験~」という番組をみました。もしかすると関東の方にとっては常識なのかもしれませんが、神宮の森は100年前、荒野につくられた人工の森であるという内容でした。

もともと森があった場所に神宮がつくられたわけではないのですね。

自然に世代交代が行われる「原始の森」を 150 年後に完成させるという壮大な実験です。3 名の天才学者は、計画的に植樹することで、その後は人の手を加えることなく「永遠につづく森」になるよう植物の種類、配置や本数を計画しました。日本各地から 10 万本の樹木を集めて 6 年がかりで植林したそうです。

明治神宮には多くの参拝客が訪れますが、森は禁足地として立ち入りが禁止され、 参道に落ちた枯葉を集めて森の中に戻す以外はほとんど手を加えず、100年にわたって守られてきました。

今回森に棲んでいる植物や昆虫や動物を3年がかりで詳細に調査し、絶滅危惧種や東京ではすでに絶滅したとされている生物も多く見つかったそうです。もともと関東にいた固有の生物が、森に守られることで外来種の影響をうけることなく、神宮の深い森に育まれ生き残ってきたのです。都会に来るとは誰もおもってもいなかった、森林に生息するオオタカが繁殖をしている様子や、タヌキが参道をうろうろしている様子も撮影されていました。

調査によると、既に自然に世代交代ができる常緑広葉樹の森になっていて、学者たちが思い描いた 150 年よりも 50 年も早く達成されていることがわかりました。

バルセロナでサグラダファミリアを見たときに、「自分が生きている間に完成することはなく、死んだ後に誰かが引き継いでやりつづけるかどうかもわからないことを、計画して実行する」ということが、自分のなかで想像もつかない途方もないことだと感じました。この神宮の森プロジェクトも同じような話だと思いました。そこにあるのはヴィジョンと確信と情熱、それに共感する世代を超えた人々・・・。彼らは 100 年後に東京が高層ビルの立ち並ぶ街になるとは想像もできなかったでしょう。でも立派な森を作り上げることができたのです。心の奥深くがジーンと震えました。

そして、明治神宮の独特の気持ちの良い空気感が 100 年守られた空気なのだということにも感動しました。これからも長く長く守られますように。

しばらく前に知人がこんな風なことを言っていました。「今すぐ戦争を無くすことはできないだろう。でも 100 年後の地球に平和な世界を作ることはできるかもしれない。そのためには今、私たちひとりひとりが 100 年後に戦争という概念さえもない世界を作りだすというヴィジョンを持とう・・・。」

神宮の森の番組を見てから、そのことを思い出していました。そして今回のテロ事件で、ますますその意義を深く感じています。心に平和を持つことは、自由で無料ですから、暴力を前には無力な私でもできることだと思いました。

日によって気温差が大きく、体調を崩している人を多く見受けます。*み*なさまも、 身体を冷やさない様、あたたかくしてお元気でお過ごしくださいませ。



紅葉にはまだ少し早い秋の日 正倉院展で大賑わいの奈良へ



しかし、正倉院展には行かず。 本物の正倉院の外観をみてきました。 思ってたより大きかったです!



大仏池が青空を映していました。

株式会社ユニコーン 大阪市中央区大手通 1-1-2 TEL\_06-6943-4560 FAX.06-6920-5311